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!黑天鹅"

伤了谁

从盲目撤点并校汲取什么教训

心贴心的服务才能留住人

扎马尾防作弊
是否小题大做!

! ! ! !新闻焦点!据华西都市报报

道""#$% 年中直机关及其直属

机构录用公务员笔试拉开序

曲"为防高科技作弊"参考的长

发考生被全部要求扎起马尾辫#

治理公款出国游需要改革者接力

伏虎$神威%图
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人民日报《反腐，要速度更
要力度》：节奏加快的政府反应!充

满忧患意识的治党言辞! 不惧风险

的制度创新" 这些都意味着中国反

腐事业的新思考新探索" 它一头连

着国家的未来" 一头担着执政党的

使命# &郝 洪'

!

新华每日电讯《自主招生为
何向分数“复辟”》$ 自主招生的实
质" 应当是学校和学生双向选择

%%在这种双向选择机制中" 大学

也会逐渐形成自己的办学特色和招

生标准" 而不是所有学校都用一个

相同的学业成绩标准去评价& 选择

学生# &熊丙奇'

!

学习时报《理顺政府与市场
的关系是牵住了“牛鼻子”》$我们在
强调政府作用不可替代的同时"也要

看到政府不是无所不能的'神仙("更

不是大公无私的'圣人(# 为此"必须

界定政府的职能"切实把宏观调控目

标和政策手段机制化# &韩保江'

要懂得适当让渡
有人说" 让考生扎马尾辫是

侵犯其权益和尊严# 但个人权益

的存在" 与保障公共利益是相对

存在的# 为社会选才"个人权益适

当让渡" 是公民个体不能推卸的

责任# 耿银平

不可矫枉过正
让长发考生扎马尾应考"不

仅涉嫌先入为主&歧视对待"还可

能影响到长发女生的考试情绪#

考试组织管理要严明纪律" 但也

要避免矫枉过正# 邓闽军

考才更考德
如此规定不是小题大做# 国

考成绩决定着考生命运" 更重要

的是"公务员是公权力的持有者"

必须'德才兼备("否则谁敢保证

其今后不会失信于民) 陈 尧

! ! ! !受塑化剂事件影响" 酒鬼酒上

周五股票复牌毫无悬念地封于跌

停板上# 基金预测该股至少有 !个

跌停"之所以做这种预测"是因为

很多基金买了这只股票*三季度末

!"只基金持有酒鬼酒股票+" 又一

次不幸'踩雷("需要测算酒鬼酒下

跌对基金净值的影响,

酒鬼酒的塑化剂事件事先难以

预测"属于'黑天鹅(事件"食品安全

的'黑天鹅("今年在相关上市公司

中频频发生" 如葡萄酒龙头企业张

裕因为农药残留的报道 #月 $%日

股价几乎跌停" 目前股价已经较去

年 $$月 &$元最高价腰斩-'月份香

港发布'几款问题黄酒("令古越龙

山股价掉头下跌" 至今已经较今年

高点下跌 (%)-'月" 伊利股份因为

'汞超标(事件 '月 $"日跌停%%

'黑天鹅(令基金很受伤"因

为这些股票都是基金重仓股, 基

金之所以重仓食品饮料的股票"

是因为这个行业有很高的成长

性"是出大牛股的地方"比如"贵

州茅台!伊利股份!双汇发展!张

裕等龙头股"都是这 $% 年涨幅最

大的股票之一,

中国$(亿人要吃" 食品饮料行

业按理应该有很大的市场" 应该出

大公司" 遗憾的是世界"%%强中"虽

然中国公司数量每年在增加" 但没

有一家食品饮料公司,!%$!年财富

世界"%%强中" 有*(家食品饮料公

司"涉及美国!瑞士等$!个国家"就

连新加坡也有公司上榜" 但没有中

国公司,

看看销售额的差距" 雀巢公司

的销售额是 &**亿美元! 可口可乐

*'"亿美元!麦当劳 !+%亿美元"以

啤酒为主的喜力公司销售额 !(#亿

美元" 排名 *&"位的法国索迪斯销

售额也有 !!!亿美元" 折合人民币

大约是 $*%%亿元,而中国食品饮料

上市公司中" 去年营业收入最高的

双汇发展!伊利股份"分别是 (+'亿

元和 (+*亿元"酿酒公司中"最高的

青岛啤酒去年营业收入为 !($ 亿

元"差距很大,

从这个角度看" 中国食品饮料

公司应该还有很大的发展潜力"但

前提是不能有那么多食品安全的

'黑天鹅(" '黑天鹅(伤了消费者!

伤了投资者! 伤了公司" 更伤了行

业!伤了市场,

连建明

! ! ! !前几天" 文汇报刊登了一则新

闻$ 普陀区桃浦镇有工业园区及数

千家企业"因为工作需要"新招收

'万多名外来务工人员"如何让这

些来沪工作者在助力经济发展的

同时"和谐地融入上海)这成了摆

在当地政府面前的一道考题,镇政

府创造性地成立了'新上海人服务

中心("难题迎刃而解,

桃浦镇一下子增加了来自 !'

个省市的 '万多名外来务工人员"

安排好这些人的确不容易,但镇里

把这件事做好了"能做好的关键是

抓住了'服务(二字, 整合服务资

源"关注需求细节"融合了各项服

务!管理功能的 ' 个工作室"包括

就业指导!教育培训!计生服务!法

律咨询!互助基金!物业管理等"使

新上海人服务中心的功能更加具

体!实用,

有人说"真正的新上海人指来

上海发展的成功人士, 其实不然,

任何发挥自身之长" 融入上海"在

上海扎根的" 都可称为新上海人,

术业有专攻"工种有不同"甚至国

籍有差异" 只要大家以沪为家"共

同承担起建设美丽上海的重任"就

都是可爱的新上海人, 要唤醒来沪

工作人员的主人翁意识"留住各层

次的人才"就要在'服务(二字上做

足文章,

上海是一座有特点的城市"海

派气质!历史风韵!契约精神!法治

基础!服务传统"各方面的吸引力

都很强,上海以其'海纳百川(的精

神"也从不拒绝优秀的劳动者把这

里当成第二故乡, 话说回来"如果

一个地方的文化"在总体上排斥为

这座城市提供更好服务和劳动的

人"那就很难称得上开放"也会让

它因为人才动力不足"从而丧失发

展机会, 因为人口结构固化"上海

在历史上是有过教训的,

所以"在统筹兼顾!充分考虑

资源环境人口承载力的情况下"在

上海经济发展需要还可能不断引

进外来劳动力的同时"要留住有用

的人才" 就要逐步提高服务水平,

在这方面"'新上海人培训班('新

上海人自治管理委员会('新上海

人协会(等组织不断产生"为各个

层次的新上海人尽可能地提供服

务"可以说已经有许多创举,

如何进一步提供令来沪工作

者满意的服务" 恐怕还是要在服

务创新上做文章, 在收集各种需

求信息!协商解决办法等方面"政

府部门未必要'一把抓("学会依

靠外来工作人员自己的力量"让

他们自我管理!自我服务!自我教

育!自我监督"在此基础上政府部

门提供的服务"才不会'剃头挑子

一头热(,

只有心贴心的服务才能留住

人"让他们能合法稳定就业!合法

稳定居住"由暂时的栖身"到安身

定神"融入上海"幸福地工作学习"

他们就会真正成为上海建设的新

生力量!新鲜血液"为上海的发展

贡献青春与力量,

程尚铭

! ! ! !据.人民日报/报道"开始于

!%%$年的农村义务教育学校撤并

已暂停"一些地方开始恢复保留必

要的小规模学校,

撤点并校存在的弊端"近年来

媒体多有披露,教育部着手消解盲

目撤点并校后遗症"不失为正视问

题的态度, 此前"强行撤点并校不

仅浪费大量人力物力"也对农村义

务教育造成了极大伤害,倘若不认

真从中汲取教训"这些'学费(就等

于白交了,

该从盲目撤点并校汲取什么

教训)教育部有关负责人称"在学校

布局调整中"不少地方过急过快"导

致出现上学交通安全隐患增多&学

校办学条件差&大班额问题突出&部

分群众经济负担加大等突出现象,

事实正是如此,例如"这些年发生的

多起校车重大交通事故" 与推行撤

点并校不无相关,记得小时候"几乎

村村都有小学"上学无须家长接送"

更用不着担心交通安全问题, 代价

如此惨重"应该及早重视,

盲目撤点并校带来的后遗症"

还不止于此, 由于乡村学校大量撤

并" 许多学校包括利用社会捐赠辛

苦建成的希望学校遭空置&废弃"有

些甚至成了养猪场&养鸡场,当年有

关方面解释这是为了优化教育资源

配置"而事实证明"这是对教育资源

的巨大浪费,此外"随着撤点并校政

策的推广"许多数十年如一日&把自

己青春献给了乡村教育的代课老

师"也被无情遣散, 这些问题"时至

今日仍未得到妥善解决,

检讨撤点并校政策"应当反思

这种未经认真调研& 科学研究的

'一刀切(做法, 应当承认"许多地

方由于农村适龄少年儿童数量下

降"存在学校生源不足等现象, 一

些农村学校规模小&条件差&师资

弱" 也不利于提高基础教育质量,

但可以肯定"这些现象并非各地皆

然"即便存在这些问题"简单撤并

也未必是好办法,学校撤并后出现

学生扎堆上课&师资力量参差不齐

等情形"就充分表明了这点,

只有从中认真汲取教训"才能

避免重蹈覆辙, 应该说"在一些地

方实行撤点并校本无问题"只因行

政决策过于简单化&政策推行过于

'一刀切(" 这才导致了政策大走

样, 因此"当前各地应更加注重政

策的可执行性"在准确把握新政策

精神前提下"因地制宜地采取相关

措施,眼下有的地方在纠正原有政

策的同时"却又简单化地规定了小

学教学网点的服务半径与学生上

学途中的单程时间, 这样做"难免

产生新一轮的运动式整治,

当初各地通过行政手段"一拥

而上强行撤并学校"如今千万别再

一拥而上地强行恢复学校,合理撤

并的地方"不妨保留现状, 撤并后

存在严重弊端的" 应及时加以改

进, 撤并或者恢复"都是对教育主

管部门管理水平的一种考验,

只有以教育为念"以学生为本"

才能更加合理地配置教育资源"消

除以往问题的后遗症" 进而提高农

村义务教育水平,总之"好政策不能

被念歪经"又变成了瞎折腾,

魏英杰

! ! ! !据媒体报道".温州市党政干

部因公出国*境+管理五项制度/

将于明年起实施"$"条执行细则

几乎涵盖出国*境+全程"其公示

公开制度更是一项创新,

*年前"一名 ,-技术人员在地

铁上捡获一份温州&新余等地官员

公款出游的详细资料" 曝于网上"

引起关注"*名温州涉案官员被追

责, 如今我们欣喜地看到"当地没

有简单把治理公款出国游问题"停

留在惩处几个干部的层面上"而是

把公众关心的公示公开&责任追究

等问题落实到了制度创新上,

公款出游风并非一朝一夕形

成"在个别地方和部门甚至异化为

公务员'福利(的一部分,要推行改

革"势必遭遇既得利益者的软磨硬

顶, 因此"要真正落实好建设节约

型机关的管理目标"就需要走制度

建设的道路"及早细化公开公示制

度"形成社会监督等制度约束,

从温州本次新规看"当地对因

公出国经费明确要求上网公示,这

就方便了公众及时发现问题"也对

审批者&出访者形成制度威慑, 希

望这样的好做法能被更多地借鉴"

也希望各级职能部门能不计个人

得失"不惧风险"尽职尽责,（新民
网评论员，网址 !!!"#$%&'%"(%）

谢春彦 画


